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Caiado lança vacinação contra dengue: Caiado lança vacinação contra dengue: 
“Cuidar e salvar vidas, esse é o objetivo”“Cuidar e salvar vidas, esse é o objetivo”
Com a meta de reduzir o número de casos graves de dengue no grupo prioritário, que inclui crianças entre 10 e 11 anos, o governador Ronaldo 

Caiado abriu a vacinação contra a dengue em Goiás. O evento foi realizado na UBS Santa Luzia em Aparecida de Goiânia, e contou com a presença 
do prefeito Vilmar Mariano, do secretário estadual de Saúde e de outras autoridades. “Cuidar e salvar vidas, esse é o objetivo”, declarou Caiado.  p4

Brasil, Sexta-feira, 16 de Fevereiro de 2024 • Ano 18 • n° 3416 • Fundado em 11 de Março de 2005 • diariodoestadogo.com.br • R$1,50



O governo de Goiás 
irá instalar 564 câ-
meras de monitora-

mento em nove municípios 
ao longo deste ano. O pro-
jeto faz parte do Programa 
de Cidades Inteligentes, 
que está sob os cuidados 
da Secretaria-Geral do Go-
verno (SGG), por meio da 
subsecretaria de Energia, 
Telecomunicações e Cida-
des Inteligentes (SETC).

As câmeras serão capazes 
de realizar reconhecimento 
facial de pessoas desapareci-
das, procuradas pela Justiça 
e analisar suas característi-
cas físicas, além de fazer a 
leitura de placas de veículos. 
Essa multiplicidade de usos, 
segundo o subsecretário da 
pasta, Renato Lyra, é um di-
ferencial do equipamento. 
Outra vantagem é a comuni-
cação em tempo real dos da-
dos e integração entre o sis-
tema de diferentes cidades.

 “Existem muitos proje-
tos de videomonitoramen-
to no Brasil, mas faltam a 
eles comunicação. Nesse 

projeto desenvolvido pelo 
Governo de Goiás, todas as 
cidades estarão integradas 
no mesmo sistema. Então, 
uma pessoa pode desapare-
cer em Planaltina e a polícia 
irá saber, ao acessar o siste-
ma, se essa pessoa passou 
em frente a uma câmera em 
Formosa, por exemplo”, es-
clarece o subsecretário.

 Os municípios do En-
torno do Distrito Federal 
(Águas Lindas de Goiás, 

Formosa, Luziânia, Planal-
tina, Cidade Ocidental, Val-
paraíso e Santo Antônio do 
Descoberto) receberão 331 
câmeras. A Região da 44, 
em Goiânia, irá receber 22 
câmeras, a partir de uma 
verba de emenda parla-
mentar. Já a Cidade de 
Goiás receberá 43 câmeras 
como parte de um projeto 
piloto para transformar o 
município histórico em uma 
cidade inteligente modelo.

 As câmeras terão a co-
nexão estabelecida por meio 
de fibra óptica para assegurar 
maior velocidade e seguran-
ça na transmissão de infor-
mações. O projeto também 
inclui a instalação de quatro 
Centros Integrados de Inteli-
gência, Comando e Controle 
(CIICC) e utilização de sof-
twares específicos. A previsão 
é que o processo licitatório 
para o projeto ocorra ainda 
no primeiro semestre.

 PRIVACIDADE 
O projeto de monitora-

mento tem o objetivo de 
melhorar a eficiência da 
segurança pública, sem co-
locar em risco a privacida-
de da população. “O que o 
sistema será capaz de fazer 
é comparar a face filmada 
com o banco de dados de 
pessoas procuradas pela 
polícia, como criminosos fo-
ragidos e pessoas desapare-
cidas. Então, se você não for 
procurado, o sistema só irá 
reconhecer características 
físicas, sem fazer nenhum 
tipo de busca”, explica Lyra. 

 
PROJETO
O projeto faz parte do 

Programa de Cidades Inteli-
gentes do Governo de Goi-
ás, que se refere à utilização 
estratégica de tecnologias 
em benefício de uma co-
munidade conectada. Isso 
inclui a integração e o uso 
estratégico de infraestrutura 
unificada, a interconexão de 
serviços, o acesso à informação, 
a comunicação, o monitora-
mento, o gerenciamento e ou-
tras soluções incorporáveis.

Os valores de testes rá-
pidos de covid-19 nas far-
mácias de Goiânia sofreram 
reajuste médio de 65%. O au-
mento é impulsionado pelo 
crescimento da demanda 
pelo produto, que gerou um 
cenário de desabastecimento 
na capital. “Vínhamos obser-
vando uma redução do custo 
desses testes. Mas com essa 
alta procura, os testes nas dis-
tribuidoras voltaram a subir 
o valor”, disse o consultor do 
Conselho Regional de Farmá-
cia do Estado de Goiás (CRF-
-GO), Álvaro Souza, em entre-
vista ao jornal A Redação. 

O aumento da procura 
por testes de covid-19, so-
bretudo após o carnaval, fez 

com que as farmácias enfren-
tassem a escassez do produ-
to. Algumas redes da capital, 
inclusive, já informam aos 
clientes que não há nenhum 
tipo de teste para a doença 
no estoque. “No início do ano 

houve uma demanda maior. 
Junto com isso, aumentou 
também a procura. Com 
isso, as distribuidoras, que 
vinham também acompa-
nhando o mercado, reduzi-
ram a compra desses testes”, 

explicou Álvaro Souza.
Para o presidente do Sin-

dicato dos Farmacêuticos de 
Goiás (Sinfargo), Fábio Basí-
lio, a escassez de testes de 
covid-19 nas farmácias de 
Goiânia deve ser temporá-

ria. “Brevemente as distribui-
doras vão conseguir repor 
seus estoques e abastecer as 
farmácias e não deve faltar 
mais”, afirmou em entrevista. 

A reportagem consul-
tou drogarias de Goiânia e 
constatou a falta dos testes 
de covid-19 nas redes. Nas 
farmácias onde o prouduto 
está disponível, os preços 
giram em torno de R$ 79,90.

REDE PÚBLICA
Apesar da falta registrada 

em drogarias da capital, a po-
pulação ainda pode realizar 
testes de covid-19 na rede pú-
blica. Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS), houve 
um aumento de 15% na procu-
ra pela testagem da doença em 
relação à última semana. 

Reprodução

Teve início nesta quinta-
-feira (15/2) uma força-tare-
fa para retirada de entulhos 
de 46 bairros da região nor-
te de Goiânia. Com o intuito 
de reforçar o combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya, a ação 
é uma iniciativa da Comurg. 

“É sabido que o mosqui-
to se reproduz onde existe 
água parada e que o acúmu-
lo de lixo e entulhos propicia 
a formação de pequenas 
‘piscinas’, ideais para depósi-
to dos ovos. Por isso, vamos 
realizar a força-tarefa de lim-
peza que vai durar cerca de 
dez dias”, afirma o presidente 
da Comurg, Alisson Borges.   

A expectativa é que sejam 
removidas cerca de três mil 
toneladas de entulhos, por 
dia, em setores como Resi-
dencial Maria Alice, Residen-
cial Orlando de Morais, Con-
junto Samambaia, Residencial 
dos Ipês, Loteamento Morada 
dos Sonhos, Goiânia 2.  

Alisson adianta que, a 
longo prazo, a força-tarefa 
vai percorrer todas as re-
giões de Goiânia com o 
intuito de eliminar os cria-
douros do Aedes aegypti. 

“Neste momento, pe-
dimos a colaboração dos 
moradores da região norte 
para colocar para fora os 
entulhos que por ventura 
existam em seus quintais 
para que façamos o recolhi-
mento com o maquinário e 
mão de obra da Comurg” .

A Comurg ressalta que 
o poder público está fazen-
do a parte dele, mas que o 
combate ao mosquito só 
será verdadeiramente efi-
ciente com o envolvimento 
de toda a comunidade. Bas-
ta um único morador se des-
cuidar do seu quintal, que 
toda a vizinhança pode ser 
exposta ao perigo de doen-
ças extremamente graves.

Testes de covid-19 de Goiânia têm reajuste médio de 65%Testes de covid-19 de Goiânia têm reajuste médio de 65%

Mutirão de Mutirão de 
remoção de remoção de 
entulhos re-entulhos re-
força com-força com-
bate ao Ae-bate ao Ae-
des aegypti des aegypti 
em Goiâniaem Goiânia
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O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto 
(UB), aproveitou os holofotes 
direcionados à reabertura dos 
trabalhos no plenário e reafir-
mou, diante dos colegas par-
lamentares, do governador 
Ronaldo Caiado (UB) e de 
presidentes de instituições, 
como Carlos Alberto França 
(TJGO) e Saulo Mesquita (TCE), 
que não disputará a Prefeitura 
de Goiânia em 2024.

Pode até ser que não dispu-
te. Mas se ele for apontado 
publicamente por Caiado 
como o melhor nome para 
representar o grupo gover-
nista no pleito, ele, óbvio, 
topará a empreitada. O que 
Bruno quer, segundo inter-
locutores, é pacificar sua 
relação com o governador 
e a base aliada depois de “es-
ticar a corda” e tentar “atro-
pelar” a liderança do chefe 
do Executivo como principal 
condutor das articulações 
junto aos políticos palacianos.

O presidente da Assembleia 

também vinha sendo criticado 
por “jogar pesado” contra alia-
dos do governador, sobretudo 
contra o ex-prefeito de Trinda-
de, Jânio Darrot, apontado até 
aqui como o nome mais pro-
vável para concorrer na capital 
com o apoio de Caiado.

Agora, portanto, Bruno 
acena com bandeira branca. 
Ele sabe das dificuldades que 
Darrot vem enfrentando para 
consolidar seu projeto político 
e, por isso, aposta que lá na 
frente, seu nome pode ser, en-
fim, considerado como uma 
real opção do governador, 
que não mediria esforços para 
elegê-lo prefeito, sobretudo 
pelo reflexo que isso teria em 
sua candidatura presidencial.

O “primeiro” recuo de Bruno 
Peixoto, em 17/1, teve apenas 
uma declaração ao jornal O 
Popular, quando ele quis, na 
verdade, criar um movimen-
to onde lideranças políticas 
destacassem a importância 
de seu nome no processo su-
cessório e pedissem a ele que 
reconsiderassem a decisão.

Hoje, não. O discurso na 
tribuna, feito em uma sessão 
solene, dentro da Casa que ele 
preside, foi milimetricamente 
planejado a fim de passar mais 
seriedade e credibilidade. Para 
demonstrar que ele segue de 
prontidão para ser o candida-
to de Caiado, mas que agora, 
quer paz • Thiago Marques
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Sempre cauteloso quanto 
o tema é a sucessão do go-
vernador Ronaldo Caiado, 
o vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) chamou a aten-
ção ao participar do podcast 
“Jurubebas” por destacar, de 
forma contundente, que em 
um eventual governo seu, 
manteria pilares dos dois 
mandatos do chefe do Exe-
cutivo – agrupados no que 
chamou de “nova cultura 
político-administrativa”.

Como “nova cultura” en-
tende-se contas públicas 
equilibradas, combate os-
tensivo à corrupção, execu-
ção de obras somente com 
dinheiro em caixa, manu-
tenção de programas sociais 
durante todo o governo – e 
não apenas em época de 
eleições -, respeito à autono-
mia dos partidos aliados e à 
independência dos poderes 
constituídos, entre outros 
exemplos que o governador 
e o vice citam em discursos 
quando comparam o tra-
balho feito de 2019 para cá 
com gestões anteriores.

No podcast, além de si-
nalizar para a defesa do 
legado de Ronaldo Caiado, 
Daniel também deixou es-
capar a intenção de forta-
lecer o atual grupo político 
que contribui com o traba-
lho feito pelo governador.

“A população vai se mani-

festar [em 2026] e escolher 
entre um projeto de con-
tinuidade ou um de mu-
dança. Pela avaliação que o 
governador tem hoje, pelas 
obras, pelos investimentos 
feitos até aqui, é bem na-
tural que as pessoas esco-
lham a continuidade”, disse 
o vice-governador.

“Eu sendo candidato [ao 
governo], com certeza a mi-
nha defesa será neste sen-
tido: da manutenção deste 
grupo que vem mudando 
a cultura política e adminis-
trativa do estado. Que vem 
pensando e planejando o 
futuro de Goiás. E vou de-
fender isso, com toda cer-
teza, sendo o candidato do 
governador”, arrematou.

Embora Caiado já tenha 
dito que se desincompatibi-
lizará em 2026 para que Da-
niel assuma o governo – e, 
na sequência, disputar a re-
eleição -, o vice-governador 
ainda não havia falado de 
maneira tão enfática sobre a 
sucessão estadual. Há quem 
aposte que isso tenha a ver 
com as eleições de 2024, 
com Daniel participando 
mais ativamente das articu-
lações na capital e no interior 
ciente de que a vitória do 
maior número possível de 
prefeitos aliados impactará 
seu projeto político daqui a 
dois anos • Thiago Marques

Recém-filiada ao PSD, a 
empresária e suplente de 
senador Izaura Cardoso apa-
receu em horário nobre da TV 
na noite desta quarta-feira, 
14/2, estrelando a propagan-
da do partido, as chamadas 
“pílulas”. “Vamos trabalhar jun-
tos para encontrar soluções 
inovadoras para os problemas 
que afetam nossa gente”, diz 
ela em um trecho do vídeo. 
“É importante que nós, ho-
mens e mulheres, possamos 
debater e construir novos ca-
minhos para uma verdadeira 
política de resultados”. 

O ingresso de Izaura no 
PSD e a visibilidade que vem 
ganhando desde então ali-
mentam as especulações de 
que ela deve entrar na dispu-
ta pela Prefeitura de Senador 
Canedo, onde o atual pre-
feito, Fernando Pellozo (UB), 
que foi apoiado por Vander-
lan em 2020 e que saiu do 
PSD um dia após o antigo 

aliado assumir a presidência, 
concorrerá à reeleição.

Há quem a veja como um 
“plano B” do marido: caso 
ele não dispute a Prefeitura 
de Goiânia, Vanderlan con-
centraria esforços na campa-
nha da mulher na cidade vi-
zinha. Assim, caso ela vença, 
ele ganharia mais músculos 
para as eleições estaduais 
de 2026, ano em que acaba 
seu mandato no Senado, ou 
poderia então ampliar espa-
ços para o senador Wilder 
Morais (PL), de quem Izaura 
é suplente, e que deve con-
correr ao Palácio das Esme-
raldas daqui a dois anos.

Em todo caso, vale destacar 
que não há impedimento ju-
rídico para que marido e mu-
lher disputem o Poder Execu-
tivo nas eleições deste ano, 
em municípios diferentes.

O fato é que Izaura tem 
tido a agenda turbinada 
por eventos públicos, e seus 
conteúdos em suas redes 
sociais têm ganhado no-
vos contornos nas últimas 
semanas. Evangélica, ela é 
missionária, Izaura tem cir-
culado por igrejas e feito a 
divulgação de vídeos em 
que aparece em atividades 
cotidianas, como quando 
cozinha para a família, o que 
denota tentativa de “estar 
mais próxima” de seus se-
guidores • Thiago Marques
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Com a meta de reduzir o 
número de casos graves 
de dengue no grupo 

prioritário, que inclui crianças 
entre 10 e 11 anos, o governa-
dor Ronaldo Caiado abriu, nes-
ta quinta-feira, 15, a vacinação 
contra a dengue em Goiás. O 
evento foi realizado na UBS 
Santa Luzia, no Jardim Olímpi-
co, em Aparecida de Goiânia, e 
contou com a presença do pre-
feito Vilmar Mariano, do secre-
tário estadual de Saúde, Rasível 
dos Reis, e de outras autorida-
des. “Cuidar e salvar vidas, esse 
é o objetivo”, declarou Caiado.

Médico há quase cinco 
décadas, o governador apli-
cou a primeira dose da vacina 
Qdenga durante a solenidade. 
A menina Ana Vitória Batis-
ta, de 10 anos, foi a primeira 
pessoa imunizada pela rede 
pública estadual. “Temos crité-
rios para que a pessoa tome 
a vacina. Vai começar nesta 
faixa etária e, de acordo com 

aquilo que for remetido pelo 
Ministério da Saúde, vamos 
ampliando”, explicou Caiado.

A ação começa no mesmo 
mês em que o Estado declarou 
situação de emergência em 
saúde devido ao aumento do 
número de casos de dengue. 
A vacinação já ocorre em 51 
dos 134 municípios definidos 
como prioritários, e mais 71 

municípios vão receber mais 
doses a partir desta quinta-
-feira, totalizando 151.968 
doses enviadas pelo Ministé-
rio da Saúde. O Governo de 
Goiás capacitou profissionais 
da saúde dos municípios 
para realizar a imunização e 
também a notificação e cui-
dados com os pacientes aco-
metidos pela doença.

Além disso, desde o mês 
passado, o Governo do Es-
tado lidera a instalação dos 
chamados “Gabinetes contra 
a Dengue”, incentivando que 
cada município goiano tenha 
uma estrutura específica para 
o trabalho, de forma a unificar 
estratégias. Durante o lança-
mento da ação, o governador 
lembrou que a participação 

da população é fundamental 
para vencer a batalha contra 
o Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da doença. 

“É um momento de alerta. 
Estamos observando um au-
mento da circulação do vírus 
tipo 2, e isso preocupa porque 
ele pode provocar casos mais 
graves”, afirmou. “Perder um fa-
miliar por uma doença evitável 
é uma coisa inadmissível, en-
tão conto com a ajuda de cada 
um de vocês”, completou ele.

SOBRE A VACINA
O imunizante Qdenga é 

quadrivalente, ou seja, capaz 
de proteger contra os qua-
tro sorotipos da dengue. O 
esquema vacinal é composto 
por duas doses, com intervalo 
de três meses entre elas. Ini-
cialmente, a meta é imunizar 
pessoas entre 10 e 11 anos, fai-
xa etária considerada segura e 
eficaz pela fabricante japonesa 
Takeda. Posteriormente, com a 
chegada de novas doses, o pú-

blico-alvo deve ser ampliado 
para adolescentes até 14 anos, 
11 meses e 29 dias.

Suzy Batista, mãe de Ana 
Vitória Batista, primeira crian-
ça a receber a vacina, endos-
sou a importância da adesão 
das famílias para proteger vi-
das. “Trouxe ela para vacinar 
porque o surto de dengue 
hoje está muito grande”, disse 
ela, conclamando outros pais 
a fazerem o mesmo: “Venha 
com seu filho para vacinar, 
venha fazer parte da campa-
nha e somar com a gente”.

O Brasil é o primeiro país 
a ofertar vacinação contra a 
dengue no sistema público 
de saúde. Os 134 municípios 
goianos que receberão os 
imunizantes passaram por 
alguns critérios de escolha, 
entre eles: ter mais de 100 mil 
habitantes e alta transmissão 
da doença; maior número de 
casos entre 2023 e 2024; e 
predominância do sorotipo 2 
no final do ano passado.

Divulgação
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Com diversas festas de 
carnaval acontecendo em 
todo o estado, as equipes de 
segurança pública de Goiás 
preparam reforços para ga-
rantir a volta uma folia ani-
mada para todos. A Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) en-
cerrou a Operação Carnaval 
2024 nesta quarta-feira, 14, 
com um intenso movimento 
de veículos nas rodovias fe-
derais que cortam o estado.

No total, a operação regis-
trou 35 acidentes que resulta-
ram em uma morte e 42 feridos. 
O número indica uma redução 
comparado aos números re-
gistrados em 2023, quando a 
PRF atendeu 37 acidentes, que 
resultaram em 54 feridos e 4 
mortes. Em relação a direção 
sob efeito de álcool, a corpora-
ção autuou 86 motoristas.

A corporação realizou 
2.564 autuações de trânsito 
diversas. Foram flagrados 
657 veículos realizando ul-
trapassagens proibidas, 446 
pessoas flagradas sem usar 
cinto de segurança, 3.570 
veículos dirigindo acima da 
velocidade máxima permi-

tida e 46 crianças flagradas 
não utilizando dispositivos 
de retenção adequados.

A Operação Carnaval teve 
como foco na segurança viá-
ria, buscando diminuir a vio-
lência no trânsito e no comba-
te de condutas de risco. Além 
da fiscalização em rodovias 
federais, também foram in-
crementadas viaturas em ron-
da durante todo o feriado em 
pontos estratégicos de Goiás.

SEGURANÇA
O Corpo de Bombeiros 

também realizou a Operação 
Carnaval 2024 e divulgou um 
balanço nesta quarta-feira, 

14. No total, a corporação 
atendeu cerca de 2.845 ocor-
rências em todo o Estado. En-
tre elas, estava uma vítima de 
afogamento em uma represa 
privada de Nova América.

Os militares também fo-
ram responsáveis pelos aten-
dimentos em rodovias goia-
nas. A corporação atendeu, 
no total, 350 ocorrências de 
acidentes de trânsito, envol-
vendo 506 vítimas e 10 óbitos.

A operação contou, ain-
da, com orientações e ações 
preventivas durante todo o 
feriado de Carnaval, espe-
cialmente em espaços com 
maior aglomeração.

A Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) 
criou uma cartilha em que ex-
plica como será o processo de 
regionalização da gestão de 
resíduos sólidos em Goiás. O 
material é gratuito e está dis-
ponível no site da Semad.

A regionalização é a 
aposta do Governo de Goiás 
para avançar no encerramen-
to dos lixões, que deve acon-
tecer até agosto de 2024 (em 
respeito ao Plano Nacional 
de Resíduos Sólidos). Parte 
do princípio de que a maio-
ria dos municípios não tem 
recursos humanos e finan-
ceiros para administrar um 
aterro sozinhos. 

A proposta é a de insti-
tuir aterros que atendam 
várias prefeituras ao mesmo 
tempo e que elas, em parce-
ria com o Estado, comparti-
lhem a responsabilidade de 
gerenciar a operação. 

 
TRANSIÇÃO
O caminho a ser seguido 

em Goiás para que todos 
os lixões sejam encerrados 

foi estabelecido no decreto 
estadual 10.367/2023. Em 
linhas gerais, o decreto es-
tabelece duas fases para o 
processo de encerramento 
dos lixões em Goiás: a de 
transição e a definitiva. 

Na fase transitória, os mu-
nicípios têm que apresentar 
um projeto de coleta seletiva 
a ser implantado em até seis 
meses a partir da publicação 
do decreto (com abrangên-

cia de no mínimo 10% da 
população no primeiro ano), 
requerer a licença de encer-
ramento do lixão atual, iniciar 
o processo de reabilitação da 
área e determinar um local 
para dar destinação ambien-
talmente adequada a todos 
os resíduos que produz. 

Na fase definitiva, os 
municípios e o governo do 
Estado vão implementar os 
aterros sanitários.

Operação Carnaval: PRF registrou Operação Carnaval: PRF registrou 
37 acidentes em rodovias goianas37 acidentes em rodovias goianas

Fim dos lixões: cartilha explica Fim dos lixões: cartilha explica 
como será gestão de resíduos sólidoscomo será gestão de resíduos sólidos
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Recentemente, o presi-
dente Lula sancionou 
um projeto que esta-

belece uma alíquota de 12% 
de imposto sobre o setor de 
apostas esportivas e jogos vir-
tuais, incluindo cassinos onli-
ne. Contudo, uma parte que 
gerava isenção de impostos 
para prêmios inferiores a R$ 
2.112 foi vetada por Lula, que 
expressou preocupações so-
bre a criação de uma tributa-
ção de Imposto de Renda dife-
renciada em comparação com 
outras modalidades lotéricas.

Além disso, outros vetos fo-
ram aplicados, proibindo a dis-
tribuição gratuita relacionada a 
promoções comerciais e exigin-
do uma investigação minuciosa 
de denúncias vinculadas a prê-
mios e sorteios com valores in-
feriores a R$ 10 mil. O governo 
justificou essas medidas como 
essenciais para manter a coe-
rência normativa do texto.

As projeções do Ministério 

da Fazenda indicam uma ex-
pectativa de arrecadação de 
impressionantes R$ 12 bilhões 
no próximo ano, proporciona-
dos pela legislação que prevê 
uma alíquota de 12% sobre a 
arrecadação das casas de apos-
tas, conhecidas como “bets”. 
Vale destacar que os valores 

pagos como prêmios serão de-
duzidos da base de cálculo.

Notável é o fato de que o 
governo almejava impor uma 
taxa de 30% sobre os prêmios 
dos apostadores. No entanto, 
diante das negociações duran-
te a tramitação do projeto, essa 
porcentagem foi reduzida.

Uma alteração significativa 
no projeto, promovida pelo 
Senado, impactou substan-
cialmente as expectativas de 
arrecadação do governo. Uma 
emenda retirou os cassinos 
online da regulamentação do 
setor de jogos virtuais, um en-
tendimento divergente em re-

lação aos deputados e contrá-
rio aos interesses do Planalto.

A bancada evangélica 
exerceu pressão contra a in-
clusão dos cassinos virtuais, 
mas o presidente da Câmara, 
Arthur Lira, trabalhou ardua-
mente para garantir a apro-
vação do texto final, mesmo 
diante de divergências.

Em uma votação realizada 
em 22 de dezembro, última sex-
ta-feira antes do Natal, o projeto 
foi aprovado. Arthur Lira, presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, questionou a relevância 
da regulamentação, indagando 
se a ausência dessa legislação 
implicaria no desaparecimento 
dos jogos, das apostas e do pa-
trocínio a times de futebol, pro-
gramas de televisão, torneios e 
eventos relacionados.

A legislação sobre as apos-
tas esportivas estabelece crité-
rios rigorosos para a abertura 
de empresas de apostas, exi-
gindo que haja pelo menos um 
brasileiro como sócio, detentor 

de pelo menos 20% do capi-
tal social da pessoa jurídica. 
Além disso, a casa de apostas 
deve ter sede e ser constituída 
no Brasil. Há ainda restrições 
quanto à participação do só-
cio ou acionista em setores 
específicos, como SAF brasi-
leira, organizações esportivas 
profissionais, instituições fi-
nanceiras e de pagamento que 
processem apostas em quota 
fixa. Conforme informado pelo 
porta-voz da JustGamblers, 
essa medida não apenas refor-
ça a confiabilidade do merca-
do, mas também impulsiona o 
fluxo financeiro no Brasil.

A regulamentação das 
apostas esportivas no Brasil, 
com a inclusão dos jogos vir-
tuais, representa uma tentativa 
de equilibrar a arrecadação fis-
cal com a necessidade de con-
trole e responsabilidade no se-
tor de apostas, estabelecendo 
regras claras para empresas 
atuarem no mercado e bus-
cando uma tributação justa.

Divulgação

Regulamentação das apostas esportivas Regulamentação das apostas esportivas 
no Brasil e arrecadação de impostosno Brasil e arrecadação de impostos

As recentes operações da 
Polícia Federal envolvendo 
atividades de inteligência 
têm acelerado os planos do 
governo para a criação da 
Agência Nacional de Segu-
rança Cibernética (ANCiber).

Atualmente, parte das atri-
buições ligadas ao tema está 
sob responsabilidade do Cen-
tro de Pesquisa e Desenvolvi-
mento para a Segurança das 
Comunicações, ligado à Abin, 
que perderia essa função.

O texto do projeto de lei 
para criação do novo órgão 
está pronto, na Casa Civil da 
Presidência da República. De-
pende apenas da assinatura 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) para ser enviado 
ao Congresso Nacional.

Segundo apuração da 
CNN, isso deve ocorrer tão 
logo seja realizada a pri-
meira reunião do Comitê de 
Segurança Cibernética, que 
reúne representantes do go-
verno e da sociedade civil.

De acordo com o docu-
mento, a ANCiber seria vin-
culada ao Gabinete de Se-
gurança Institucional (GSI) e 

teria como missão principal 
regular questões ligadas a 
crimes virtuais nas esferas 
pública e privada.

Pelos estudos que deram 
origem à minuta do projeto, 
o custo estimado para man-
ter a estrutura da agência, 
quando estiver plenamente 
implementada, será de R$ 
540 milhões por ano. Ela 
contará com aproximada-
mente 700 servidores.

Quanto ao financiamento 
desses custos, está completa-
mente descartada a criação 
de uma taxa dos usuários de 

internet, algo que chegou a 
ser discutido. A criação da 
ANCiber faz parte de um pla-
no mais amplo de implemen-
tação de uma política nacio-
nal de segurança cibernética, 
instituída por meio de decre-
to no fim do ano passado.

Entre os objetivos estão 
o fortalecimento da atuação 
diligente na internet, especial-
mente das crianças, adoles-
centes e idosos; a contribuição 
para o combate aos crimes ci-
bernéticos; e o desenvolvimen-
to da educação em segurança 
cibernética na sociedade.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) transferiu R$ 800 
mil para um banco dos Esta-
dos Unidos antes de viajar ao 
país no final de dezembro de 
2022. O objetivo da transfe-
rência, segundo investigação 
da Polícia Federal (PF), seria 
se manter em solo americano 
enquanto uma tentativa de 
golpe de Estado se desdobra-
va no Brasil e, se necessário, 
se instalar no exterior para se 
precaver de um inquérito pela 
conspiração de ruptura do Es-
tado democrático de direito. 

A quebra de sigilo bancá-
rio do então presidente de-
monstra que, prestes a en-
cerrar o mandato, Bolsonaro 
fez uma operação de câm-
bio de 800 mil reais em 27 
de dezembro de 2022. “Evi-
dencia-se que o então presi-
dente Jair Bolsonaro, ao final 
do mandato, transferiu para 
os Estados Unidos todos os 
seus bens e recursos finan-
ceiros, ilícitos e lícitos, com a 
finalidade de assegurar sua 
permanência do exterior, 
possivelmente, aguardando 
o desfecho da tentativa de 

Golpe de Estado que estava 
em andamento”, afirma o 
documento da PF.

A PF observa que os re-
cursos financeiros podem 
ser “ilícitos e lícitos” por sus-
peitar que parte do mon-
tante transferido tenha sido 
acumulado com o “desvio 
de bens de alto valor patri-
monial entregues por auto-
ridades estrangeiras”.

“PERSECUÇÃO PENAL”
De acordo com a PF, Bol-

sonaro e os demais investi-
gados da Operação Tempus 
Veritatis “tinham a expectati-
va de que ainda havia possi-
bilidade de consumação do 

golpe de Estado”. Da mesma 
forma estavam cientes dos 
ilícitos cometidos e tenta-
vam se precaver de “eventual 
persecução penal”, ou seja, 
da instalação de um inquéri-
to e da eventual responsabi-
lização na Justiça pela tenta-
tiva de romper com o Estado 
democrático de direito.

“Alguns investigados se 
evadiram do país, retirando 
praticamente todos seus re-
cursos aplicados em institui-
ções financeiras nacionais, 
transferindo-os para os EUA, 
para se resguardarem de 
eventual persecução penal 
instaurada para apurar os ilí-
citos”, aponta o documento.

Governo tenta acelerar criação Governo tenta acelerar criação 
de agência de segurança cibernéticade agência de segurança cibernética

Bolsonaro transferiu R$ 800 mil para Bolsonaro transferiu R$ 800 mil para 
conta nos EUA antes de viagem, diz PFconta nos EUA antes de viagem, diz PF
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A estimativa está no Boletim 
Focus desta quinta-feira, 15, 
pesquisa divulgada semanal-
mente pelo Banco Central (BC) 
com a expectativa de institui-
ções financeiras para os princi-
pais indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção da 
inflação também subiu de 
3,5% para 3,51%. Para 2026 
e 2027, as previsões são de 
3,5% para os dois anos.

A estimativa para 2024 
está dentro do intervalo da 
meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Definida 
pelo Conselho Monetário Na-
cional (CMN), a meta é de 3% 
para este ano, com intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite infe-
rior é 1,5% e o superior 4,5%. 
Para 2025 e 2026, as metas de 
inflação estão fixadas em 3%, 
com a mesma tolerância.

Em janeiro, pressionada 
pela alta dos alimentos, a infla-
ção do país foi de 0,42%, abai-
xo do apurado em dezembro, 
de 0,56%, de acordo com o 

Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Em 12 
meses, o IPCA soma 4,51%.

JUROS BÁSICOS
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento a 
taxa básica de juros – a Selic 
– definida em 11,25% ao ano 
pelo Comitê de Política Mo-
netária (Copom). O compor-
tamento dos preços já fez o 
BC cortar os juros pela quinta 
vez consecutiva, em um ciclo 
que deve seguir com cortes 
de 0,5 ponto percentual nas 
próximas reuniões.

Em comunicado, o Copom 
indicou que esse é o ritmo 
apropriado para manter a po-
lítica monetária contracionis-
ta “necessária para o processo 
desinflacionário”. O órgão in-
formou que a interrupção dos 
cortes dependerá do cenário 
econômico “de maior prazo”.

De março de 2021 a agosto 
de 2022, o Copom elevou a Se-
lic por 12 vezes consecutivas, 
num ciclo de aperto monetário 
que começou em meio à alta 
dos preços de alimentos, de 

energia e de combustíveis. Por 
um ano, de agosto de 2022 a 
agosto de 2023, a taxa foi man-
tida em 13,75% ao ano, por 
sete vezes seguidas.

Antes do início do ciclo 
de alta, a Selic tinha sido re-
duzida para 2% ao ano, no 
nível mais baixo da série his-
tórica iniciada em 1986. Por 

causa da contração econô-
mica gerada pela pandemia 
de covid-19, o Banco Central 
tinha derrubado a taxa para 
estimular a produção e o con-
sumo. A taxa ficou no menor 
patamar da história de agosto 
de 2020 a março de 2021.

Para o mercado financei-
ro, a Selic deve encerrar 2024 

em 9% ao ano. Para o fim de 
2025, a estimativa é que a 
taxa básica caia para 8,5% ao 
ano e se mantenha nesse pa-
tamar em 2026 e 2027.

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, a fi-
nalidade é conter a demanda 
aquecida, e isso causa reflexos 
nos preços, porque os juros 
mais altos encarecem o cré-
dito e estimulam a poupança. 
Mas, além da Selic, os bancos 
consideram outros fatores na 
hora de definir os juros cobra-
dos dos consumidores, como 
risco de inadimplência, lucro 
e despesas administrativas. 
Desse modo, taxas mais altas 
também podem dificultar a 
expansão da economia.

Quando o Copom dimi-
nui a Selic, a tendência é que 
o crédito fique mais barato, 
com incentivo à produção e 
ao consumo, reduzindo o con-
trole sobre a inflação e estimu-
lando a atividade econômica.

PIB E CÂMBIO
A projeção das institui-

ções financeiras para o cres-
cimento da economia brasi-

leira neste ano permaneceu 
em 1,6%.  Para 2025, a expec-
tativa para o Produto Interno 
Bruto (PIB), a soma de todos 
os bens e serviços produzi-
dos no país, é de crescimen-
to de 2%. Para 2026 e 2027, 
o mercado financeiro projeta 
expansão do PIB também em 
2%, para os dois anos.

Superando as projeções, 
no terceiro trimestre do ano 
passado a economia brasileira 
cresceu 0,1%, na comparação 
com o segundo trimestre de 
2023, de acordo com o IBGE. 
Entre janeiro e setembro, a 
alta acumulada foi de 3,2%.

Com o resultado, o PIB está 
novamente no maior pata-
mar da série histórica, ficando 
7,2% acima do nível de antes 
da pandemia, registrado nos 
três últimos meses de 2019. 
Os dados do quarto trimestre 
de 2023, com o consolida-
do do ano, serão divulgados 
pelo IBGE em 1º de março.

No caso do dólar, a previsão 
de cotação está em R$ 4,92 
para o fim deste ano. No fim de 
2025, a previsão é que a moeda 
americana fique em R$ 5.

O Ministério da Justiça 
e Segurança Pública 
(MJSP) aumentou o 

nível de segurança das pe-
nitenciárias federais nesta 
quinta-feira (15/2). A medida 
proíbe banhos de sol e visitas 
de familiares e advogados 
até sexta-feira (16/2). A mu-
dança no patamar de segu-
rança ocorre após a fuga de 
dois criminosos da Peniten-
ciária Federal de Mossoró, no 
Rio Grande do Norte, na últi-
ma quarta-feira (14/2).

De acordo com a portaria 
do MJSP, também estão sus-
pensas atividades educacio-
nais, religiosas e laborais. A 
única exceção da portaria é 
para os atendimentos emer-
genciais de saúde realiza-
dos nas unidades. A medida 
também determina limitação 
de acesso a áreas comuns. A 
norma justifica que as me-
didas foram tomadas diante 
da necessidade de esclarecer 
as circunstâncias da fuga que 
ocorreu em Mossoró.

Rogério da Silva Men-
donça e Deibson Cabral Nas-

cimento fugiram do presídio 
na madrugada de quarta-fei-
ra. Essa foi a primeira vez na 
história que presos consegu-
em escapar de um presídio 
federal. O fato fez com que o 
MJSP afastasse a direção da 
penitenciária e escolhesse 
um interventor para chefiar a 

unidade. O nome do policial 
escolhido não foi divulgado 
por questões de segurança. 
O episódio causou incômo-
do no governo federal, que 
recentemente trocou o co-
mando do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública.

Após a saída do ministro 

Flávio Dino para assumir uma 
cadeira no Supremo Tribunal 
Federal (STF), o ex-ministro 
do STF Ricado Lewandowski 
assumiu o comando da pasta. 
Lewandowski fez trocas em 
algumas secretarias, inclusi-
ve na Secretaria Nacional de 
Políticas Penais, que passou a 

ser chefiada por André Garcia. 
Em coletiva de imprensa nes-
ta quinta-feira, Garcia afirmou 
que a prioridade da pasta é a 
recaptura dos foragidos e de-
talhou os esforços de busca.

Segundo ele, as forças de 
segurança estão utilizando 
drones, equipamentos que 
aferem temperatura corpo-
ral, além de helicópteros das 
polícias federais e estaduais, 
para tentar localizar os fora-
gidos. Garcia não forneceu 
informações sobre a dinâmi-
ca da fuga, mas disse que não 
está descartada a possibilida-
de de agentes tenham relaxa-
do a segurança ou facilitado a 
ação dos prisioneiros.

A fuga dos prisioneiros 
teria sido facilitada por uma 
obra que ocorre na peniten-
ciária. Questionado sobre o 
tema, o secretário afirmou 
que o processo será re-
visto. „Vai ser revisto todo 
processo de manutenção, 
porque essa obra é uma 
obra de manutenção, que é 
necessária. Mas, como disse, 
é preciso rever protocolos 
de segurança para evitar 

que uma obra interfira na 
questão da segurança“, disse.

O Brasil incluiu o nome dos 
dois foragidos na lista ver-
melha da Interpol para que 
sejam procurados pela comu-
nidade policial internacional. 
Informações preliminares in-
dicam que ambos possuem 
ligação com o Comando Ver-
melho, mas o secretário afir-
mou que, a princípio, a fuga 
dos detentos não tem ligação 
com o líder da facção, Fer-
nandinho Beira-mar. O crimi-
noso também está preso na 
unidade de Mossoró.

Nesse momento que a 
gente atua numa situação 
que a gente pode classificar 
como uma crise no sistema 
prisional, porque o fato é 
inusitado, é preciso ter mui-
ta prudência e agir de forma 
correta e com energia“, afir-
mou o secretário. Ele afir-
mou ainda que houve falha 
na aplicação dos protocolos 
na unidade prisional: „Não 
há chance de acontecer 
um evento dessa natureza 
quando os protocolos são 
seguidos rigorosamente.“

Divulgação

Fuga em presídio: governo suspende Fuga em presídio: governo suspende 
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automá-
tiR$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

Veículos

BRASIL, 16 DE FEVEREIRO DE 2024 ANO 16, n° 3151

SANEAGO



BRASIL, 16 DE FEVEREIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br



BRASIL, 16 DE FEVEREIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

O Vila Nova segue na 
caça a liderança do 
Campeonato Goia-

no e nesta quinta-feira (15), 
o Tigrão voltou a vencer no 
estadual, para não deixar 
o rival Goiás escapar. No 
estádio Onésio Brasileira 
Alvarenga, o colorado re-
cebeu o Morrinhos, pela 9ª 
rodada do estadual, e ven-
ceu pelo placar de 3 a 0. 
Igor Bolt, Luciano Naninho 
e Fernandão marcaram 
para o time vilanovense.

Com a vitória, o colorado 
agora soma 20 pontos e está 
na segunda colocação e a 
um do líder. Já o Morrinhos 
se complicou ainda mais no 
estadual, com apenas dois 
pontos, o time é o lanterna. 
Na próxima rodada, o Tigrão 
jogará novamente em casa, 
no OBA, no clássico contra o 
Goiânia, segunda-feira (19). 
O Tricolor dos Pomares joga 
no domingo (18), contra o 
Anápolis, no João Vilela.

O JOGO
Já classificado, mas de olho 

na briga pela liderança, o Vila 
Nova entrou mandando no 
jogo diante do Morrinhos. 
Logo aos 7 minutos, o Tigrão 

abriu o marcador. Fernandão 
cortou o marcador e tocou 
para Igor Bolt, que tentou uma 
finalização e no rebote man-
dou para o fundo das redes. 
O colorado seguiu melhor e 
Alesson teve pelo menos três 
boas chances, mas pecou na 
hora de balançar as redes.

O colorado seguiu me-
lhor em campo e pressio-
nando em busca de ampliar. 
Aos 30 minutos, o segundo 

gol veio com Luciano Na-
ninho, em velocidade, Igor 
Bolt tocou para o meia, que 
dentro da área bateu forte, 
a bola acertou o travessão 
antes de entrar. Já aos 41 mi-
nutos, Fernandão foi lançado 
dentro da área e bateu rastei-
ro para fazer o terceiro do co-
lorado e seu primeiro gol com 
a camisa do Tigrão. Pelo lado 
do Morrinhos, o time pouco 
produziu, a melhor chance foi 

com Magrão, que da entrada 
da área bateu e Dênis Júnior 
fez grande defesa.

Na segunda etapa, o Ti-
grão seguiu intenso. Luciano 
Naninho quase marcou um 
golaço de cobertura, mas 
mandou para fora. O Morri-
nhos conseguiu assustar em 
duas jogadas de Jeferson. Na 
primeira ele invadiu a área 
e cruzou, mas Jackson não 
completou. Na segunda, ele 

bateu da entrada da área e 
parou em Dênis Júnior.

O Tigrão conseguiu res-
ponder, com Alesson, que 
marcou de cabeça, mas o gol 
foi invalidado por impedi-
mento. Apodi foi lançado na 
direita, invadiu a área e cruzou 
para Fillipi Samuel, que parou 
no goleiro. O atacante colora-
do teve outra boa chance, em 
batida colocada, mas nova-
mente o arqueiro salvou.

O destino de Kylian Mba-
ppé pode ser uma dúvida, 
mas a certeza é que será lon-
ge de Paris. Jornais europeus 
e a agência The Associated 
Press informaram nesta quin-
ta-feira que o atacante comu-
nicou ao Paris Saint-Germain 
que deixará o clube francês 
ao fim da próxima tempo-
rada europeia. Assim, sairá 
de graça do PSG. De acordo 
com os veículos de comuni-
cação, o jogador já informou 
o presidente do PSG, Nasser 
Al-Khelaifi, que não vai ficar 
na França depois da metade 
de 2024, quando termina a 
temporada europeia.

Sem a renovação, o jo-
gador sairá sem custos para 
outro clube, além de luvas 
para assinatura de um novo 
vínculo. Em outras palavras, o 
PSG não teria nenhum lucro 
na saída do craque, que deve 
acertar com o Real Madrid. A 

saída de Mbappé não tem re-
lação somente com cifras. Re-
centemente, foi noticiado que 
o astro francês fez uma pedida 
salarial de R$ 270 milhões anu-
ais ao Real Madrid. O clube 
espanhol pagaria ainda 120 
milhões de euros (R$ 640 mi-
lhões de luvas). Os valores são 
menores que o acertado com 

o PSG em caso de renovação.
Apesar do interesse de-

clarado do Real Madrid, o 
jogador francês poderia ter 
outros destinos no segundo 
semestre deste ano. Segun-
do o jornal britânico The In-
dependent, o Arsenal pode-
ria ser um destino. Um dos 
pontos fortes do time inglês 

é que Thierry Henry, ídolo 
de Mbappé, teve passagem 
marcante em Londres. A 
diretoria inglesa, porém, te-
ria que fazer mudanças na 
base salarial do atual elenco 
para poder bancar Mbappé. 
Ainda conforme o jornal bri-
tânico, o Liverpool demons-
trou interesse, mas não en-

trou em negociações devido 
à alta pedida do jogador.

Mbappé foi revelado 
pelo Mônaco em 2016. No 
ano seguinte, se transferiu 
ao Paris Saint-Germain por 
empréstimo de um ano, 
antes de ter se transferir de 
forma definitiva ao clube 
de Paris por 418 milhões de 
euros (R$ 1,5 bilhão, na cota-
ção da época). Ao todo, são 
290 partidas pelo PSG, com 
243 gols e 105 assistências.

O atacante venceu quase 
tudo com o clube parisiense, 
mas falhou no principal ob-
jetivo, que era conquistar a 
Liga dos Campeões, algo que 
pode ser mais provável com 
o Real Madrid. Pela seleção, 
Mbappé venceu a Copa do 
Mundo 2018 como protago-
nista do time. O papel prin-
cipal se repetiu na edição do 
Mundial de 2022, quando ele 
levou a França até o vice-cam-
peonato, diante da Argentina, 
fazendo três gols na final.

Reprodução

A Fifa divulgou nesta 
quinta-feira a primeira atua-
lização do ranking entre se-
leções masculinas de 2024. 
Como ainda não entrou em 
campo neste ano, o Brasil 
permanece na 5ª posição. 
As dez melhores equipes, in-
clusive, não se alternaram e 
se mantiveram nas mesmas 
colocações da última lista 
publicada pela entidade, 
em dezembro de 2023. Com 
isso, a Argentina continua no 
primeiro lugar, seguida por 
França, Inglaterra e Bélgica.

A atual campeã do Mun-
do lidera também as Elimi-
natórias da América do Sul 
para a Copa de 2026. Apenas 
seleções da Ásia e da África 
movimentaram o ranking, 
pois disputaram a Copa 
Africana de Nações e a Copa 
Asiática de seleções. Angola 
foi o país que mais ganhou 
posições: 24 no total. Agora, 
figura no 93º lugar. Campeã 
da Copa Africana de Nações, 
em uma final dramática 
contra a Nigéria, a Costa do 
Marfim subiu dez posições e 
chegou ao 29º lugar.

A equipe nigeriana ga-
nhou 14 e ocupa atualmen-
te a 28ª colocação. Campeão 
da Copa da Ásia, o Catar, 
sede do último Mundial, ga-
nhou 21 posições no ranking 
e pulou para o 37º, à frente 
da vice-campeã Jordânia, 
que subiu do 87º lugar para 
o 70º. Com a movimenta-
ção das seleções asiáticas e 
africanas, alguns países da 
América do Sul foram bene-
ficiados. O Equador ganhou 
uma posição e ficou em 31º 
lugar do ranking da Fifa.

O Peru subiu duas e ter-
minou em 33º. Por outro 
lado, a Bolívia caiu uma po-
sição (86º), enquanto Chi-
le (42º) e Venezuela (51º) 
perderam dois lugares. O 
Paraguai, que hoje está 
fora da zona de classifica-
ção para a Copa do Mundo, 
através das Eliminatórias 
da América do Sul, caiu três 
e fechou na 56ª colocação.

Vila Nova derrota lanterna e segue Vila Nova derrota lanterna e segue 
na briga pela liderança do Goianãona briga pela liderança do Goianão

Mbappé comunica saída ao PSG e deixará clube de graça Mbappé comunica saída ao PSG e deixará clube de graça 

Brasil per-Brasil per-
manece em manece em 
5º lugar no 5º lugar no 
ranking de se-ranking de se-
leções da Fifaleções da Fifa
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A ditadura de Nicolás 
Maduro na Venezue-
la suspendeu nesta 

quinta-feira, 15, as atividades 
do Alto Comissariado das Na-
ções Unidas para os Direitos 
Humanos e ordenou que os 
funcionários da agência dei-
xem o país em até 72 horas.

A suspensão ocorre no 
momento em quem a di-
tadura de Nicolás Maduro 
fecha o cerco contra críticos 
e opositores antes das elei-
ções, previstas para este ano.

Na semana passada, a ati-
vista venezuelana Rocío San 
Miguel, de 57 anos, foi presa 
acusada de conspiração con-
tra o regime. Ela estava acom-
panhada da filha, Miranda, e 
se preparava para viajar quan-
do foi detida no aeroporto 
internacional de Caracas. A 
ativista ficou incomunicável 
e equipe jurídica responsável 
pela sua defesa denunciou “o 
desaparecimento forçado” da 
ativista e de cinco familiares.

Em nota, a agência da 
ONU havia expressado “pro-
funda preocupação” com a 
prisão da ativista, crítica ao 

regime de Nicolás Maduro.
A suspensão foi anunciada 

pelo ministro das Relações Ex-
teriores Yvan Gil, que acusou 
a organização de ser parcial 
e apoiar o que chamou de 
movimentos golpistas. Além 
de suspender as atividades 
e expulsar os seus funcio-
nários, o regime afirma que 
a agência deve se desculpar 

publicamente e disse que os 
termos de cooperação téc-
nica serão revisados.

“Esta decisão foi tomada 
devido ao papel inadequa-
do que esta instituição tem 
desenvolvido, que, longe 
de se mostrar como uma 
entidade imparcial, tornou-
-se o escritório de advoca-
cia privado do grupo de 

golpistas e terroristas que 
conspiram permanente-
mente contra o país”, disse 
em comunicado comparti-
lhado no X (antigo Twitter).

O escritório atua na Ve-
nezuela desde 2019 e já pro-
duziu seis relatórios sobre a 
situação dos direitos huma-
nos no país. Há pouco mais 
de um ano, o Alto Comissá-

rio das Nações Unidas para 
os Direitos Humanos, Volker 
Türk, visitou Caracas e foi 
acordado que as atividades 
seriam mantidas por mais 
dois anos, ou seja, até o iní-
cio de 2025. Na ocasião, ele 
pediu que pessoas detidas de 
forma arbitrária fossem lide-
radas e se reuniu com repre-
sentantes da sociedade civil.

DESAPARECIMENTO
Mais recentemente, a 

agência da ONU, assim como 
os Estados Unidos e a União 
Europeia criticaram o regime 
pela prisão da ativista Rocío 
San Miguel. Juan González 
Taguaruco, chefe da ONG 
Controle Cidadão, que re-
gistra violações dos direitos 
humanos, e que faz parte da 
sua equipe jurídica, denun-
ciou como “um padrão claro 
de desaparecimento forçado”.

O procurador-geral da Ve-
nezuela, Tarek William Saab, 
levou mais de 48 horas para 
anunciar que Rocío estava 
presa. E disse que ela foi 
detida por suposto envolvi-
mento como uma trama de 
conspiração “cujo objetivo 
era atentar contra a vida do 
chefe de Estado, Nicolás Ma-
duro, e de outros funcioná-
rios do alto escalão”.

O governo venezuelano, 
que denuncia com frequên-
cia supostos planos contra 
Maduro, diz ter neutraliza-
do “cinco conspirações” em 
2023, nas quais são acusados 
militares, jornalistas e defen-
sores dos direitos humanos.

Reprodução

Nicolás Maduro amplia cerco a críticos Nicolás Maduro amplia cerco a críticos 
da ditadura e expulsa agência da ONUda ditadura e expulsa agência da ONU
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Pablo Marçal, o coach que 
constantemente viraliza e se 
torna meme na web ao pre-
gar lições sobre prosperidade 
e “ensinar” a pagar dívidas, 
deve mais de R$ 16 mil em 
tributos para a União, con-
forme publicado pela coluna 
de Guilherme Amado, do site 
Metrópoles. Segundo a publi-
cação, os débitos do goiano 
foram inscritos no sistema da 
Procuradoria-Geral da Fazen-
da Nacional em 2023.

O coach tornou-se notícia 
nacional em janeiro de 2022 
quando liderou um grupo 
de 60 pessoas para escalar o 
Pico dos Marins, no interior 
de São Paulo, em meio a pés-

simas condições climáticas. A 
experiência fazia parte de um 
curso de autoajuda que ele 
ministrava, intitulado “O pior 
ano da sua vida”. Entretanto, 
o grupo se perdeu no local, a 
2.400 metros de altitude, co-
nhecido por seu histórico de 
acidentes fatais, e precisou ser 
resgatado pela Polícia Civil.

O coach ainda tentou 
entrar na carreira política. 
Sendo Bolsonarista, o goia-
no lançou sua candidatura 
à Presidência da República, 
porém acabou concorrendo 
a deputado federal pelo Pros 
de São Paulo. Marçal obteve 
os votos necessários para 
assumir o mandato, mas a 
candidatura foi anulada por 
falta de documentação.

O diretor Reinaldo Mar-
cus Green vem se 
tornando especialista 

em cinebiografias. Depois dos 
interessantes “Joe Bell: você 
nunca andará sozinho” (2020) 
e “King Richard-Criando cam-
peãs’” (2021), ele concentra sua 
câmera no icônico Bob Marley. 
O projeto segue a fórmula de 
filmes biográficos como os 
recentes “Bohemian Rhap-
sody” (Freddie Mercury), “Ro-
cketman” (Elton John) e “Elvis”, 
mas sem o mesmo aprofun-
damento psicológico. Poderia 
ser melhor, mas “Bob Marley: 
One love” é um filme simpático 
que esclarece, para quem não 
conhece o suficiente, a impor-
tância do músico jamaicano.

Os roteiristas Terence 
Winter, Frank E. Flowers e 
Zach Baylin tiveram a boa 
sacada de não seguir uma 
linha cronológica. Eles inse-
rem na narrativa passagens 
importantes da vida de Bob 
Marley fora de sequência, 
que funcionam como peças 
de um quebra-cabeça que 
vão se encaixando. O recurso 
ajuda a aguçar a curiosidade 
do espectador e cria interes-

se em entender quem era o 
homem por trás da geniali-
dade do artista: um pai de fa-
mília, pacifista, apaixonado 
por futebol e uma espécie 
de messias para os jamaica-
nos, que consagrou o reggae 
ao redor do mundo. A ótima 
performance de Kingsley 
Ben-Adir é o maior destaque.

O único deslize, como na 
maioria das biografias, mas 
que aqui é agravante, é ten-
tar esconder os tropeços que 
os ídolos, como qualquer ser 
humano, dão, porque, ao 
lado do reforço de sua hu-

manidade, isso os torna mais 
interessantes para o público. 
Não havia necessidade de 
esconder os notórios casos 
amorosos que Marley teve 
para contrariedade da mu-
lher, Rita (a ótima Lashana 
Lynch). Mas “Bob Marley: One 
love” é uma grata surpresa.

Na terra de Bob Marley, 
amigos, família, atores e 
equipe se reuniram em Kin-
gston, capital do país, para a 
primeira festa de lançamen-
to do filme. A maior parte do 
elenco é de artistas jamaica-
nos. Mas quem interpreta o 

Bob Marley já adulto é o ator 
inglês Kingsley Ben-Adir.

“Tem coisas que não es-
tão nos livros. Pra buscar a 
dimensão humana do Bob, 
foi fundamental consultar o 
tempo todo quem conviveu 
com ele”, diz Kingsley.

O músico Ziggy Marley, 
um dos doze filhos de Bob, 
adorou a atuação. “É introver-
tida e sensível. Se você olha 
o Bob no palco não acredita, 
mas ele era muito na dele”, 
comenta Ziggy. Parte do filme 
foi gravada em comunidade 
onde Bob Marley cresceu.

Bob Marley: One Love: filme Bob Marley: One Love: filme 
que conta a jornada do artista que conta a jornada do artista 
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